

落語に感謝！人と繋がる落語と寄席を。

テレビで笑福亭鶴瓶の話芸に魅せられ入門するも、なんと「落語をちゃんと聞いたのは入門した後」なんだとか！

今や若手落語家中でも成長著しい有望株の一人。エネルギッシュで、登場人物が生き生きと立ち上がりてくる鉄瓶さんの落語と道頓堀のこれからについて語っていただきました。

（聞き手：中田真弥子）

—まず落語家を目指されたきっかけは何だったのでしょうか？

『ペペポト』という番組を見て、一時間もお客さんを熱中させる笑福亭鶴瓶の話芸、「鶴瓶断」に惚れ込んだんです。たいへん失礼な話だけれど、最初師匠を落語家というふうには見ていなかったのです。

一年半弟子入りを志願し続けて、やつと入門。落語ではなく、人でトークができる芸人を目指して、前説や司会、レポーターの仕事をさせていただけたようになっていました。

そんな中で、兄弟子の落語会を手伝つ機会が増えきました。落語を聞きますと、「あそこはもっと盛り上がって表現した方が……」「などといふ風にやらないの？」などと思つようになってきたんですね。

師匠に「落語をさせていただきたのですが……」と申し出た。「笑福亭なんやから勝手にせず」。入門四年のことでした。同期で落語会をやつたり、みんなは一本十本ネタを持っているのに、自分は一本しかない。スタートが遅い分、お尻に火が

付いたましたから、もう必死。「失敗を気にしない」「振り向かない」と決めました。

結局、師匠からは一度も落語の稽古をつけさせられたことがないんです。でも師匠が本名の「駿河学」だったら僕は落語に出会えなかつた。師匠と落語には感謝しかありません。

—年半弟子入りを志願し続けて、やつと入門。落語ではなく、人でトークができる芸人を目指して、前説や司会、レポーターの仕事をさせていただけたようになっていました。

そんな中で、兄弟子の落語会を手伝つ機会が増えました。落語を聞きますと、「あそこはもっと盛り上がって表現した方が……」「などといふ風にやらないの？」などと思つようになってきた



撮影：佐藤浩

—落語は教えてもらわなくて、師匠なんですね……。

師匠から教わったことは「怖いな」と思つた人はおもしろい自分から近づいてみる」ということ。姫ひるのではなく「普通にせよ」と。

入門当時、道頓堀には浪花座がありました。師匠の教えがあったから、大御所

の師匠方にも可愛がつていただきました。あの「宮川左近ショー」の三昧線名を四天王が盛り上げて、今は確かに落語家が増えました。繁昌亭もできた。でも僕が歳をとつた時に、新しいお客様は来てくれているのか。そんなことを考えると、夜眠れないくらい心配になつりますよ。テレビばかり見ると、「落語大喜利」だと思っている人もいます。上がつて鍛えられてつた。

大阪には繁昌亭はできただれど、寄席はないんです。東京にはまだ浪花座のよくなつて、落語は落語だけ、漫才は漫才だけ、いろんな芸が同じ舞台で公演す

くなつて、落語も奇術もある芸能場がなくなります。東京にはまだ浪花座のよくなつて、落語は落語だけ、漫才は漫才だけだと思つてるので、落語家だけではなく漫才の人とも繋がなければ飲みに行ったり話を聞いたり。音楽も好きなので、ミュージシャンとのライブ＆トークもやつたりしています。

—今後の目標は？

これからは落語に恩返しをしたいと思っています。一度は消えかけた上方落語を四天王が盛り上げて、今は確かに落語家が増えました。繁昌亭もできた。でも僕が歳をとつた時に、新しいお客様は来てくれているのか。そんなことを考えると、夜眠れないくらい心配になつりますよ。テレビばかり見ると、「落語大喜利」だと思っている人もいますからね……。

地域寄席に行くと、地方地方で笑うボンドが違つていて、いい勉強になります。初めて観られたお客様に「落語ってこんなに面白いんですね」と言ってもらえるのは、また格別に嬉しいです。

—落語家として、道頓堀にはどうあつてほしいですか？

今はエントーテイメントも多様化して

いるので難しいと思いますが、やっぱり寄席があつてほしい。疲れた時に、ぶつぶつと来て楽しんでちよと元気になつて帰れる。どうのがいこですね。

常設でなくとも、何軒かに協力しながら活動して回る、というような「落語祭り」ができるならと思うます。



笑福亭鉄瓶 (しょうふくていいてっふい)
1978年生まれ。奈良県出身。
2001年笑福亭鶴瓶に弟子入り。
2013年にはわ芸術祭新人賞。
2016年には文化庁芸術祭大衆芸能部門新人賞を受賞。
最近のお気に入りは『鹿政談』とか。

角座月夜はなしの会
「由瓶×鉄瓶 くえ? 二人で?」

7月24日(月) 19時
DAIHATSU MOVE 道頓堀角座
出演：笑福亭由瓶「蛇喰草」
笑福亭鉄瓶「堪忍袋」
料金：前売1,500円 当日2,000円
お問合せ：06-7109010-9010

先輩ゲスト：	笑福亭鶴瓶「高津の富」ほか1席
料金：前売500円 当日3,000円	お問い合わせ：06-6630-1060
三葉企画	7月28日(金) 19時～ 天満天神繁昌亭
メール予約：info@saneikikaku.co.jp	
鉄瓶でSHOW! 先輩と⑤	鉄瓶「鹿政談」ほか1席
7月28日(金) 19時～ 天満天神繁昌亭	
先輩ゲスト：	由瓶×鉄瓶「角座月夜はなしの会」
料金：前売1,500円 当日2,000円	お問い合わせ：06-7109010-9010
お問い合わせ：06-7109010-9010	

道頓堀街づくり情報 ミナミの未来を見つめて、ネットワークを築く。

道頓堀街づくり情報

ミナミの未来を見つめて、ネットワークを築く。

◆ミナミまち育てネットワーク

（企画委員会）

大阪ミナミにゆかりのある企業、商店会、大阪府・大阪市などの行政、関西経済連合会・大阪商工会議所など113団体を会員として、さらなる大阪の活性化を目指して活動をしています。

街づくりに真剣に取り組んでいても、1つの団体や企業でできることは限られています。

そこで、街の将来を長い目で捉え、様々な人や団体、行政を結んで街づくりをサポートするのが、ミナミまち育てネットワークです。昨年ならば駅前で行われた「なんばひろば改修計画」、昨年の道頓堀での「自転車マナーアップキャンペーン」など、さまざまな社会実験にも協力や共催をしてています。

組織は大きく分けで三つの委員会に分かれています。



▶ 本年は7月13日(木) 18時30分から



▲船上ジャズ演奏が街に響きます。

▲スイスホテルで開催されたミナミ学生ジャズカーニバル。



▲道頓堀川両岸を埋め尽くす「ミナミべっぴんプロジェクト」参加者。

◆ミナミは人が主役の街
ここ数年、インバウンド需要もあります。ミナミの街は大きな賑わいをみせています。キタも大きな街ですが、ミナミは地上での回遊のしやすさがあり、歩きやすい。人が中心の街の作りになつてゐるんですね。

街づくりどころで、「賑わい」を呼ぶなどして、街づくりとともに長い目で見れば必要でしょう。そのための社会実験にも協力していくのかの社会実験が計画されていますが、そのサポートをしていきます。今年は御堂筋が開通して80周年ですが、御堂筋の将来像につながるバランスを考えつつどう活用していくのかの社会実験が計画されています。今年は御堂筋が開通して80周年ですが、そのサポートをしていきます。今年は御堂筋が開通して80周年ですが、御堂筋の将来像につながるバランスを考えつつどう活用していくのかの社会実験が計画されています。今年は御堂筋が開通して80周年ですが、そのサポートをしていきます。また、ミナミを「齊に大そうじす」のミナミべっぴんプロジェクトは年々参加者が増加。昨年は地元や会員からの参加者も増え、937人もの人たちが清掃活動をしました。



▲小川洋事務局長。